



Fédération Wallonne des Services de Santé Mentale – FéWaSSM ASBL
Siège social : rue des fusillés, 20 – 1340 Ottignies
N° d'entreprise : 0680.919.907
Courriel : fewassm@gmail.com Site internet : www.fewassm.be

Journée d'Etude du 21 octobre 2021

Argumentaire

L'Evaluation : enjeux et pratiques pour les SSM

L'évaluation au cœur des débats :

Dans une société qui vise à l'efficacité et à la rentabilité, les soins dispensés en service de santé mentale sont-ils soumis à ce type de paradigme ou nécessitent-ils pour préserver leur finalité de faire un pas de côté par rapport à de tels enjeux ?

L'investissement public via la subsidiation soulève la question du choix, de la priorité et dès lors de la finalité du soin.

A partir de quand ? A quelle fréquence ? Et pour quelle durée ? Faut-il poursuivre ou mettre un terme au soin ? Sur quels critères ?

Les pratiques psycho-médico-sociales sont-elles efficaces et efficaces ? Si oui, avec quel(s) objectif(s) ?

Voilà quelques questions et tant d'autres qui sont à l'œuvre au quotidien dans les services de santé mentale, structure ambulatoire subsidiée qui, par une approche pluridisciplinaire, répond aux difficultés psychiques de la population du territoire qu'il dessert.

La question de l'évaluation est présente dès l'accueil jusqu'au terme de la prise en charge. A tout moment du processus, le professionnel –seul et en équipe- et le bénéficiaire sont confrontés à cette question.

Si elle est largement traitée de façon non formalisée, des espaces et des moments émergent où celle-ci s'explicité et est élaborée comme un moment faisant partie du soin. Dès lors, des « modes d'évaluation » (Franck Ramus 2017) s'élaborent et participent au processus de soin.

La FéWaSSM, au travers de la Commission Ethique et Clinique, a voulu approcher ces questions et tenter de comprendre cette notion d'évaluation des pratiques qui s'inscrit également dans le discours et les attentes du politique. Ce débat sollicite une vision politique, une préoccupation technique, une problématique scientifique et des enjeux éthiques/idéologiques.

Tel sera l'objet de travail et de rencontre au travers de cette journée.